

El Llancahuino, Panguana.

18-V-1970 - P.4

693583

los libros



Por Gonzalo Drago

LAS VOCES OBSTINADAS

, poemas de Luis Merino Reyes

Pocos escritores chilenos han cultivado la prosa y la poesía con la constancia y el éxito de Luis Merino Reyes, autor de "Las voces obstinadas" (Ed. Occidente), apareció a fines de 1969. Sólo un auténtico poeta puede perseverar durante treinta y cinco años en su faena creadora. Es el caso de Merino Reyes, cuyo primer libro de poemas titulado "Islas de música" fue publicado en 1938, mereciendo caídos elogios de Gabriele Mistral. Ese esplendor literario, posiblemente, fue el que estimuló al joven poeta de entonces a continuar en la difícil ingrata faena poética.

"Los voces obstinadas" es un libro maduro, enriquecido por la experiencia del autor en su contacto con la vida cotidiana y los acontecimientos del mundo. Merino Reyes es un hombre emprendedor que ha luchado bravamente con la vida para poder subsistir dignamente. Ha sido funcionario público, militar, vendedor de artículos eléctricos, chofer de taxi, vendedor de libros, libretista de radio y periodista. Esta rica experiencia humana le ha servido en parte para su creación literaria.

En "Los voces obstinadas" encontramos a un poeta que exalta el amor en ar-

moniosas palabras, se duele de su soledad, penetra en su ser íntimo para decir que "una golondrina salió de mis ojos devorando el cielo". En su poema "La murrrera" advertimos el drama soñado de la miseria que el poeta tuvo oportunidad de conocer de cerca mientras desempeñaba su oficio de taxista.

El mérito fundamental de estas "voces obstinadas", a nuestro juicio, reside en la honestidad creadora de éste, en su insobornable vocación de artista, en su afán de continuar creando sus "coritos" o esperanzados poemas en un mundo en el que prima el crudo materialismo utilitario. Luis Merino Reyes, como poeta y como hombre, ha estado siempre junto a los desamparados, a los humildes, a los que anhelan el escaso pan de la justicia. Parecería que el poeta hubiera tenido siempre presente las palabras de Stuart Mill: "Cada inteligencia generosa debe tomar con alegría su parte en la lucha contra el sufrimiento, por pequeño que sea, y sobre todo, no audirla jamás".

Libro profundo, humano y sensitivo, "Las voces obstinadas" es un nuevo y valioso aporte del autor de "Regazo amargo" a su ya larga y tesonera producción literaria, merecedora de unánime reconocimiento.

Las voces obstinadas [artículo] Gonzalo Drago.

Libros y documentos

AUTORÍA

Drago, Gonzalo, 1906-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las voces obstinadas [artículo] Gonzalo Drago.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)